
國立虎尾科技大學   111 學年度 第  1  學期 

住宿生暨校外賃居生座談會會議記錄 

壹、時間：111年 11月 10日下午 17時至 21時 

貳、地點：學生活動中心音樂廳 

參、主席：蘇學務長暉凱   記錄：宿治會記錄後 張翌銨助理員整理 

肆、出列席人員：如簽到表 

一、主席致詞：(略) 

二、校外租屋注意事項說明(含問題解答) : 詳如簡報資料 

三、宿舍業務報告:詳如簡報資料 

四、書面資料答覆:詳如簡報資料 

五、綜合座談與問題答覆： 

項次 現場提問 回覆情形 回覆單位 

1 

【41414】 

一千人份的加熱裝置，沒有明確

的說明會什麼時候供給熱水，開

了十分鐘後還是冷水？整層沒

有熱水，大約在十點。在低鋒時

段也是沒有熱水，想要得到改善

而不是得到回應。 

一開始是以每人 40公升的水量來

設計，一樓的熱水器溫度顯示為 50

度，可以依同學的需要增加溫度。 

營繕組 

2 

【41414】 

安全門上貼着，住宿生開門記點

明示，但是因為機車停放在人行

通道，所以出入不方便，從正門

出去的話還要繞一大圈。 

目前以警衛看得到的地方進出為

主，之後會開放使用，但是要等門禁

系統製作完善。 

生輔組 

3 

【41414】 

機車停到污水孔附近，導致沾染

到污水，維修前是否可以先做提

醒？ 

維修時間有時候很臨時，還請各位

同學能夠諒解 
生輔組 

4 

【41414】 

網路宿舍網速過慢，測女舍

10Mbps，新一舍 1Mmps，女生宿

舍網速比新舍高很多，這是怎麼

回事？ 

目前新一舍是連學網，上傳跟下載

跟學網一樣最高可以到 200Mbps，而

舊宿舍上傳只有 16Mbps，理論上是

可以順暢看 4K 30P的影片，可約時

間一同去測試網速 

電算中心 

5 

【41513】 

新宿有通過消防安全檢查嗎？

偵煙氣蓋子未拿掉，完全沒有拆

封。 

消防檢查是用抽檢的，因為宿舍範

圍太大，但發生事情也是整部會通

知的。 

營繕組 



6 

【41513】 

若房間被其他人闖入，如果跟宿

治會反應，會有什麼處置？ 

當下直接回報，有疑慮、有問題都可

以直接反應，如果違規就會記點，要

走校規的部分就會以校規處置。 

生輔組 

7 

【41513】 

對於電費的計費方式有問題，沒

開冷氣仍在扣錢，計算電費，電

量似乎有點奇怪。 

對於電費的事，透過網路來計算電

表，等網路線路弄好後，會重電表上

的記錄去抓取電錶上的指針記錄，

多收的將會退費，等到 12月就會弄

好。 

生輔組 

8 

【41315】 

繳費機上有 QR code，是否能考

慮變成行動支付，用一卡通的

方式繳費有點不方便。 

對於新式的支付方面，之後會申請

經費來作用升級。 
生輔組 

9 

【41315】 

乙太網路工作端的整合的部分，

1000M/800M住宿生一台的系統，

其實這樣子是有點不夠的，希望

可以跟廠商做協調，製作一個大

的系統，來給住宿生做查詢。 

電算中心並未提供新一舍網路頻寬

上限相關之數據，請學生提供資料

來源予以佐證。 

電算中心 

10 

【41315】 

水管經常堵塞，污水管的孔徑、

角度的修改 

對於改善管道，只能等三年的保固

期間過了才能考慮修改 
營繕組 

11 

【41315】 

新一舍的經費的部分，新聞寫說

教育部撥款三千多萬來給我們

新一舍整個宿舍區的改善工程，

這部分是否可以回饋給我們住

宿生提出的要求？ 

這三千多萬是用於改善公共空間，

像是大廳、交誼廳、會議室等等，因

為法律關係，所以剩餘經費無法挪

用於其他地方。 

生輔組 

12 

【41315】 

109 年的住宿生座談會上就有說

110 年將取消晚點名，不知為何

會延長到現在，晚點名的意義在

哪裡？是為了管理學生？現在

大學只剩四成有晚點名，晚點名

是否能取消，能夠將晚點名請假

變成回報樓長行蹤方位，因為請

假流程真的很不人道且麻煩？ 

以學生的安全為優先考量。 生輔組 

13 

【41315】 

生輔組與宿治會之間缺乏管道

溝通，宿治會反應過慢，大部分

的問題都被吃案？ 

有些問題宿治會的幹部們是真的不

清楚，同為大學生，請各位同學能體

諒一下，如果有什麼問題，也可以在

上班時間到生輔組去做詢問。 

生輔組 



14 

【41315】 
感應燈 15秒就關了。 

感應燈將會調到最長的時間，用壞

後會汰換掉。 
營繕組 

15 

【41104】 

新一舍一樓身障房的浴室蓮蓬

頭可以降低高度嗎？ 

因為之後換房還會有其他人使用，

無法每次都幫住宿生調整高度，所

以沒辦法調整。 

生輔組 

16 

【41104】 

關於 10/19有人闖入陽台，趴在

窗戶。 

當下直接回報，有疑慮、有問題都可

以直接向宿治會或生輔組反應。 
生輔組 

17 

【11418】 

可以在三、四樓增設洗、烘衣機

嗎？ 

因為舊宿舍空間有限，而且設備老

舊容易導致跳電，所以無法增設。 
生輔組 

18 

【11216】 

確診進到隔離房後，隔離房沒有

水還有垃圾袋，等到第二天回報

時才拿到。 

馬上回報都會安排人去處理，可以

不用等到第二天才通知，找不到人

幫忙的話，也可以請樓長來協助。 

生輔組 

19 

【41407】 

洗衣服需要很長的時間，但是感

應燈時間太短了 

感應燈將會調到最長的時間，用壞

後會汰換掉。 
營繕組 

18 

【41407】 

能在新一舍增加健身房嗎？聽

說除了三舍以外的住宿生，無法

進去三舍，這樣要怎麼使用健身

房？ 

三舍健身中心是開放給所有住宿生

使用的，可以直接進去。 
學資中心 

19 

【41427】 

廣播的喇叭為何設置在床頭？

常常被廣播嚇到 
廣播的聲音會小聲一點 生輔組 

20 

【41427】 

地下停車場還是有人停下去，

如果之後有人還是停下去該怎

麼處置？ 

目前很多車輛都是施工的車輛，之

後會有門禁管制所以不用擔心 
生輔組 

21 

【41432】 

改善學生宿舍的品質問題，像是

夏天沒有冷氣等，希望其他的方

面，校方希望處理事情積極一

點。 

在三月已經招標，但對於法規這方

面，只能認定。 
生輔組 

22 

【41432】 

希望學校增加頻寬，網路穩定性

很糟，經常斷網 

網路設備放置於設備室中，其空間

在建置時尚未規劃通風系統，導致

網路設備容易過熱當機，以至於網

路不穩。 

電算中心 



23 

【41637】 

可以在地下的垃圾場增加洗手

台跟廚餘桶嗎？ 

因為垃圾場在地下室，通風不良，所

以加裝洗手台的部分比較困難，希

望同學可以先在樓上洗好再拿下來

分類，廚餘桶跟垃圾桶之後可以再

做評估。 

生輔組 

24 

【3F】 

關於智慧電表，目前智慧電表是

要到新一舍一樓去儲值，電費並

沒有透過電表讓大家查看，無法

第一時間知道電費是多少，是否

可以請學校整合一個網站讓我

們能夠查詢我們還剩多少電

費？ 

目前只有一樓的機器可以查詢，電

表沒辦法查看，功能有點不方便，希

望之後可以整合一個系統，方便同

學們可以用手機查詢。 

生輔組 

25 

【41430】 

在 1號床的喇叭旁邊，有一個緊

急照明燈用的插座，那個插座的

用電會算在電費裡面嗎？ 

不會，但是那個插座是用於緊急狀

況時使用，一般情況盡量不要去觸

碰它。 

生輔組 

26 

【7F】 

在新一舍電梯裡的讀卡機之後

會啟用嗎？因為之前會有男生

搭電梯跑到七樓曬衣服。 

刷卡機設定好後就會啟用，也呼籲

男生們不要跑到七樓曬衣服。 
生輔組 

27 

【7F】 

垃圾場的垃圾桶可以加蓋嗎？

常常進去就有一股異味。 

加蓋的部分有點困難，因為垃圾量

很大，所以還請各位同學能在樓上

先清洗、分類好後再拿下來丟。 

生輔組 

28 

【6F】 

一開始住進來的時候房間都是

灰塵，走廊、樓梯上面也是，想

請問環境清潔的部分是有人會

來清理嗎？ 

因為新一舍有工程還在施工，所以

清潔阿姨掃完灰塵，很快又變髒了，

所以會請阿姨加強公共區域的清

潔，而房間則是同學們要共同維護

了，只有離宿的時候才會有阿姨進

去房間清掃。 

生輔組 

伍、主席結論 (略) 

陸、散會 : 21:00 

 


